

LE CANADA  
FRANÇAIS

ACTUALITÉ

MÉTÉO



JEUDI

Ensoleillé avec passages nuageux

MINIMUM  
16°CMAXIMUM  
23°C

VENDREDI

Ciel variable

MINIMUM  
18°CMAXIMUM  
30°C

SAMEDI

Risque d'averses

MINIMUM  
15°CMAXIMUM  
25°C

# Un 23<sup>e</sup> été pour les Croisières d'Iberville

AMÉLIE LAMONTAGNE

alamontagne@canadafrancais.com



L'entreprise familiale les Croisières d'Iberville entreprend sa 23<sup>e</sup> saison à bord du *Pierre-Le-Moyne-d'Iberville*. Malgré les secousses de la pandémie, le bateau prévoit voguer encore longtemps sur le Richelieu.

Sylvie Payette, directrice de croisière, se dit très enthousiaste face à l'avenir de l'entreprise. La pause imposée par la pandémie aura permis aux Croisières d'Iberville d'effectuer des entretiens qui sont plus difficiles à faire en dehors de la saison estivale. Cette année, ils ont pu reprendre pleinement leur activité pour la saison qui s'étend généralement de la mi-mai à la mi-octobre. Déjà, M<sup>me</sup> Payette observe que les vacanciers sont au rendez-vous.

## UNE HISTOIRE DE FAMILLE

Depuis son acquisition en 1999, le *Pierre-Le-Moyne-d'Iberville* navigue sur la rivière Richelieu, du lac Champlain au fleuve Saint-Laurent. À l'époque, c'est le frère de M<sup>me</sup> Payette qui s'est lancé dans l'aventure. « Un jour, on a eu besoin de remplacer quelqu'un sur le navire et on

m'a demandé de dépanner une semaine ou deux. Ça va faire presque 20 ans de cela », raconte-t-elle avec humour. De fil en aiguille, c'est toute la famille qui s'est jointe au projet. Le père de M<sup>me</sup> Payette est devenu capitaine alors que sa mère s'occupe du volet administratif.



L'entreprise les Croisières d'Iberville est dirigée par la famille Payette depuis plus de 20 ans. Sur la photo: Sylvie Payette, directrice de croisière et maître d'équipage.

Aujourd'hui, la relève est assurée par son fils, Philippe Bergeron, en tant que capitaine du bateau en alternance avec son grand-père.

## LONGÉVITÉ

Les Croisières d'Iberville offrent un service unique. Ils sont maintenant les seuls à proposer des croisières qui s'étendent sur tout le Richelieu. Selon Sylvie Payette, ce serait la convivialité et la flexibilité du service qui auraient permis à l'entreprise de perdurer. « Je pense que le format de notre navire y est aussi pour quelque chose, ajoute-t-elle. Quand les gens embarquent, ils se sentent facilement chez eux. »

Le bateau peut accueillir une quarantaine de visiteurs en plus de l'équipage. La timonerie se trouve dans la salle de réception et elle est ouverte au public. Les visiteurs peuvent discuter avec le capitaine, chose qui serait impossible sur un bateau plus imposant, selon M<sup>me</sup> Payette. De plus, le *Pierre-Le-Moyne-d'Iberville* a été construit pour la haute mer. Ayant vogué dans ses jeunes années entre l'île Bonaventure et la côte gaspésienne, ce ne sont pas les petites vagues du Richelieu qui réussiront à le balloter. La croisière est très stable, ce qui réduit les

risques de maux de mer et agrément le parcours.

## OFFRE ADAPTÉE

Les Croisières d'Iberville offrent huit trajets selon les préférences de ses passagers. Amateurs de vins, de paysages, d'histoire, il y en a pour tous les goûts. « On est capables de parler des petits fruits, des oiseaux, des poissons, de l'histoire. On est surtout des gens de culture », souligne celle qui est également cheffe de l'Ensemble vocal de l'Écluse. Les croisiéristes offrent également des trajets personnalisés aux groupes qui en font la demande.



Philippe Bergeron a grandi sur le *Pierre-Le-Moyne-d'Iberville*. C'est tout naturellement qu'il se retrouve au poste de capitaine.